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No dia 14 de maio de 2024, às quinze horas e trinta minutos, na sala de 

reuniões da Prefeitura Municipal de Caxambu, na 2° chamada demos início 

à 5° reunião ordinária do CODEMA em 2024. Estavam presentes na reunião, 

Fernando Cotulio (Sindicato Rural), Isabel (OAB), Bruna Bozzola (SEMAM), 

Elisângela (Associação Cultural Caxambu Velho), Greicelaine 

(Planejamento), Anderson (Obras) e Camila dos Santos Viotti, filha da 

requerente Regina Maria S. Bernardes. Online participou Raul (SIGAH). 

Fernando fez a abertura e leu a C.I. da Defesa Civil que pediu autorização 

para construir aceiros e fazer a manutenção das estradas que levam ao  

MONA. Bruna relatou o pedido de Guilherme da Defesa Civil que estivera 

na sala pouco antes da reunião mas precisou sair pra apagar incêndio. 

Quanto ao MONA, Guilherme informou que as deformações das estradas 

serão preenchidas com resíduos de construção civil e a retroescavadeira 

vai tornar plaina a estrada. Relatou também que no PANAM não é preciso 

preencher as estradas, mas somente aplainar. Nas trilhas de ambos, será 

apenas roçada e retirada de matéria orgânica de fácil combustão, afim de 

dificultar incêndios. A melhoria das estradas é para facilitar a entrada do 

caminhão para apagar incêndios. Resultado: aprovado por unanimidade. 

Na Sequência Bruna informou a necessidade de uma porteira com cadeado 

na entrada do PANAM pois a troncada que havia foi derrubada pelos 

bovinos da vizinhança e no momento está aberta a passagem. Resultado: 

todos aprovaram. Bruna informou que o terceiro item da pauta foi um 

equívoco e que já fora votado anteriormente. Fernando abriu o 

cronograma de atendimento a pedidos. Isabel começou lendo o Parecer 

040/2024, GRP n° 01074/2024, de requerente Regina Maria S. Bernardes, 

que solicitava a supressão de 2 Patas-de-vaca em via pública, com lesões, 

estrangulamento da base pela calçada e conflitos com a rede de energia. 

A representante da requerente explicou que o objetivo é não ter mais 

problemas com a demora da CEMIG em podar, garantir a segurança de sua 
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residência que é atingida por galhos e plantar outras espécies adequadas 

no mesmo local. Resultado por unanimidade: supressão, adequação da 

calçada e substituição. Fernando relatou o Parecer 039/2024, GRP n° 

01059/2024, de Célia Maria da Silva Santos, que solicitou a supressão de 

1 Cedro, 1 Plátano e 1 Ipê em via pública. O Cedro: grande porte e muito 

próximo à residência; O Ipê: está seco; O Plátano: com brocas, oco na base 

e com deformações. Fernando levantou a dúvida que não se sabe se os 

três imóveis são da mesma pessoa, já que cada árvore está na frente de 

um. Greicelaine ressaltou que o Cedro já estava lá quando a casa foi 

construída e que a mesma deveria ter sido erguida mais para trás levando 

em conta a árvore existente. Isabel perguntou qual seria a destinação da 

madeira de Cedro. Resultado pro unanimidade: a requerente deve provar 

que os 3 imóveis são seus ou obter carta dos vizinhos, comprovando 

ciência e anuência do pedido, sem precisar abrir outro requerimento. Raul 

leu o Parecer 041/2024, GRP n° 06188/2024, do requerente Eduardo Viotti 

de Oliveira, no qual solicita a supressão de 2 Araucárias em propriedade 

particular, por estarem secas. Fernando explicou que é um caso anterior 

que voltou, mas agora com somente duas pois as demais foram salvas. 

Resultado por unanimidade: aprovado com compensação  conforme a DN 

(10 novas árvores pra cada uma suprimida), ou seja, 20 novas árvores e 

da espécie Araucária, no mesmo local pois há muito espaço. Elisângela 

relatou o Parecer 042/2024, GRP n° 01006/2024, do requerente Andrey 

da Silva Pires, no qual solicita a supressão 1 Ipê em propriedade particular, 

por estar com brocas, raízes expostas e muito próximo às residências. 

Resultado por unanimidade: aprovado com a compensação conforme  a 

DN (10 novas árvores) sendo 1 delas no mesmo local e ao outras 9 para o 

horto. Greicelaine relatou o Parecer 043/2024, GRP 01016/2024 de Júlio 

César Marques, no qual solicita a supressão de 1 Eucalipto em propriedade 

particular, devido uma construção que deseja realizar. Resultado por 
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unanimidade: comprovar com o alvará de construção aprovado. Fernando 

abriu a palavra franca com a leitura do Parecer 044/2024,  de requerente 

Flávia Lúcia P. Levenhagen, no qual solicita supressão de 1 árvore-da-

china em via pública, por estar já em conflito com a rede. Resultado por 

unanimidade: aprovado, com substituição de uma espécie adequada ao 

local. Fernando agradeceu a presença e empenho de todos, dando por 

encerrada a reunião as 15:57. E eu, Bruna Bozzola de Castro e Santana, 

Secretária do CODEMA, lavro e assino a presente ata. 

 

 

 

 

 
_________________________________________ 

Bruna Bozzola de Castro e Santana 

Secretária Executiva  

 

 

 

 

 

 

_________________________________________ 

Fernando Cotulio 

Presidente do CODEMA 
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